



MÁS CHIHUAHUA
más de lo bueno
GOBIERNO DEL ESTADO

SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
Y DEPORTE

COMUNICADO DE PRENSA

Conalep/028

Chihuahua, Chih., a 31 de marzo de 2025

Obtienen estudiantes del Conalep medalla de bronce en Bolivia

-Acudieron al Infomatrix Iberoamérica con su proyecto “Linguasignal”, programa enfocado en la inclusión y la accesibilidad

Estudiantes del Colegio Educación Profesional Técnica del Estado de Chihuahua (Conalep), Plantel Juárez III, obtuvieron la medalla de bronce en el XIX Concurso Iberoamericano de Proyectos Estudiantiles de Ciencia y Tecnología Infomatrix Iberoamérica, desarrollado en La Paz, Bolivia.

Los alumnos que representaron a México en el país sudamericano fueron José Eduardo López Mendoza y Emiliano Villarreal Tinajero, ambos de cuarto semestre, de la carrera de Profesional Técnico Bachiller en Ciencia de Datos e Inteligencia Artificial, acompañados por su asesor Gerardo Moreno Guerrero.

El proyecto que les brindó la presea se denomina “Linguasignal”, programa que está enfocado en la inclusión y la accesibilidad, y permite traducir en tiempo real la lengua de señas a otros idiomas, lo que abre posibilidades importantes para personas con discapacidad auditiva en distintos contextos.

Dicho programa permite reconocer los diferentes movimientos de la mano y así formar palabras de uso común, utilizando como herramienta el lenguaje de programación Python.

Los estudiantes y su docente enviaron un mensaje de agradecimiento a sus familias, al director general del Conalep, Omar Bazán Flores, y al director del Plantel Juárez III, Ernesto Luján Escobedo, quienes realizaron las gestiones necesarias para que este viaje se hiciera posible.

Es importante destacar que los gastos como pasaportes, boletos de avión, hospedaje, alimentación y materiales, fueron cubiertos por el Gobierno del Estado de Chihuahua, el Subsistema Conalep y el Ayuntamiento de Juárez.



MÁS CHIHUAHUA
más de lo bueno
GOBIERNO DEL ESTADO

SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
Y DEPORTE

Infomatrix Iberoamérica es una plataforma que busca fomentar el desarrollo de proyectos científicos y tecnológicos en las y los estudiantes; este año se reunieron 80 instituciones de países como México, Bolivia, Ecuador, Chile, Perú y Colombia.

Los alumnos del Conalep calificaron al certamen internacional, al obtener la medalla plata en el VII Concurso de Ciencia y Tecnología, avalado por la Sociedad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología (SOLACYT), en su regional Infomatrix Chihuahua.

